
多结果子系列：(二) 重质不重量的原则—院长张得仁牧师 

 

 

 

择强汰弱的现实 

农业专家告诉我们，葡萄要结果，“整(整理)枝修剪”的重要性，比施肥要高出太

多了。整枝就是整理它的枝子，修剪它的弱枝、花、果等。一般农作物要提高产

量、提高收成的质量，肥料很重要，施肥也重要，但葡萄很特别，它的整枝修剪

的重要性更加需要被重视。的确，在葡萄树这养成的过程中，它的养分在每一个

阶段中其各部位都在充满竞争！枝子、花、果实，都在抢养分！所以，当农夫在

种植葡萄树的时候，会留下那个生命力最强的枝子，比较弱的枝子就要把它剪掉，

免得养分被弱枝给抢去了。当葡萄树开花的时候，农夫还要把花也剪掉，因为花

也会抢养分。不仅如此，连结出葡萄的果实时，农夫甚至要把一些果实也剪掉，

让养分可以集中在某些葡萄上，让葡萄的“质量更佳”。 

 

 

植栽学专家耶稣| 

种葡萄的人就知道，耶稣虽然是一个木匠，但他观察入微，他对植栽学有了解，

他知道葡萄树需要经过修剪。刚才我们所看的经文，“结果更多”这个 More，指

的不是数量的层次，而是质量的层次，透过修剪可以使葡萄的质量比以前更好。

这是在种植葡萄树上面的一个基本常识。 

 

对种植葡萄的农夫而言，他们所谓的 more 是指培植出希望更好的质量的葡萄，



非数量最多。试想想，如果 more 是指数量更多，每颗葡萄吃起来酸酸的，质量

一般般，那绝非种植葡萄树农夫所期望的。他们希望可以种植出 more，比以前

更好质量的葡萄、更高质量的果子，它的酸度很低，但可具有高甜度。所以在这

里，我要跟大家分享的第一个重要观念，“‘多’结果子”的‘多’，从 much 到 more，

这个‘多’不是数量的多，而是质量的提升，是比以前质量更佳的果子。 

 

 

 

欢迎浏览良友圣经学院网站 https://gbpt82.net、https://zxply.net、app.zxply.net，或

电邮至 school@liangyou.net联络。 
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